

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Preios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XVIII NUM. 828
Palma de Mallorca 21 de Diciembre de 1917

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a la calle de Vila 5, y la de Administración a Bartolomé Lladrés.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

En el Ayuntamiento

Desde hace algunas semanas nuestros concejales parecen estar animados de buenos propósitos en lo que se refiere a subsistencias.

El Sr. Llompart, sobre todo, viene realizando una campaña muy enérgica en tal sentido que nos complacemos en reconocer meritoria y de gran alcance para el público. De seguir por el camino emprendido el concejal jaimista y de apoyarle como es debido los demás ediles se llegará a un resultado práctico.

La campaña contra el contrabando de artículos alimenticios y contra los propósitos de la Compañía Isleña Marítima de aumentar las tarifas de transporte en un 50 por 100, ha logrado interesar al público y a que el Ayuntamiento salga a la calle en manifestación a exteriorizar su protesta contra dicho aumento, por ser a todas luces injustificado e implicar un nuevo encarecimiento en las subsistencias.

Así es como se lucha bien y como se va al triunfo. En España está demostrado que los gobiernos no atienden a la justicia ni a las necesidades públicas hasta que la opinión se impone a esos gobiernos y le arranca por la fuerza lo que de buen grado no han querido dar.

Estamos ya cansados de pedir en vano y ha llegado el momento de exigir. El orden y equilibrio de las cosas en nuestro país no se establecen más que por el desorden que los mismos gobiernos provocan desde arriba en los de abajo.

Ante calamidades públicas como las presentes, ocasionadas en gran parte por compañías poderosas y acaparadores sin conciencia, que tienen la protección oficial y que gracias a ella pueden traficar y enriquecerse a costa del hambre y el malestar general, todo acto o acción colectiva que se realice, por violenta que sea, con tendencia a extirpar el mal que padece la generalidad de los españoles, no sólo están justificados, sino que son altamente saludables y patrióticos.

¿Qué derecho tiene un marqués de Comillas o un Juan March, por ejemplo, de amontonar millones explotando las circunstancias de la guerra, mientras los demás españoles gimen bajo el peso de esas mismas circunstancias y, en virtud de aquella explotación? ¿Es que los intereses particulares

valen más y merecen mayor respeto que los intereses de todos?

Si las pretensiones de la Isleña Marítima progresan, y ello no nos extrañaría, se podrá decir con mucha razón que el gobierno es un esclavo servidor de Verga y compañía y un enemigo y traidor de los intereses generales de Mallorca.

Para que esto no suceda debemos velar y estar arma al brazo todos los mallorquines y principalmente los trabajadores.

Por esto aplaudimos el acuerdo del Ayuntamiento de convocar una reunión magna de fuerzas vivas y una manifestación de protesta contra aquellas pretensiones, a la cual debe acudir y acudirá seguramente todo el pueblo palmesano.

Las subsistencias

¿Qué hacen con este asunto? por todas partes, en todos los periódicos vemos se nos dice que el Gobierno y Ayuntamientos toman medidas y al mismo tiempo leemos en los mismos periódicos las lamentaciones del pueblo que no puede vivir a causa del encarecimiento de las mismas. ¿De modo que nada solventan con las enérgicas medidas que toman nuestras Autoridades? Es preciso pues, que se acaben las promesas, el pueblo no las necesita para nada, porque en nada mejoran su situación, necesita que las promesas se conviertan en hechos, porque seguir más de esta manera no es ya difícil, sino que hasta imposible.

¿Es que no encuentran manera para remediarlo? Creo que la hay y creo al mismo tiempo que no es por no haberla encontrado, sino que más creo es por no quererlo hacer. De cada día suben los artículos de primera necesidad y en cambio disminuye el trabajo y hasta bajan los jornales.

El invierno presenta sus fauces terribles y mucho más terrible si a su crudeza le añaden el hambre, el hambre es mala consejera y ante ella son inútiles las vallas que quieran interponerle.

Es preciso, las autoridades en primer término, que con mano dura repriman los abusos que muchos cometen sin el menor escrúpulo ante el egoísmo de ver crecer como la espuma sus ganancias; no es esto justo, es indispensable dictaminar órdenes severas y bien cumplidas; pues de esta manera es incurrir al pueblo obrero a la desesperación, y de la desesperación al caos, de lo cual responsable no sería él, sino los que pudiéndolo solventar habríanse reído de ello.

P. G.

UN CONGRESO EXTRAORDINARIO

El de la Federación nacional de Juventudes Socialistas

El Comité nacional a las Secciones y a los grupos Femeninos.

ESTIMADOS CAMARADAS: Como sabéis, el artículo 42 de los estatutos de esta Federación dispone lo siguiente: «Los Congresos extraordinarios se verificarán siempre que lo acuerde la mayoría de los miembros de la Federación, a propuesta de una o más colectividades o del Comité nacional.

En su virtud, y usando de las atribuciones que el citado artículo concede a este Comité nacional, hemos resuelto convocar un Congreso extraordinario, que se verificará en Cartagena (Murcia), los días 6 y siguientes del mes de enero próximo, para discutir en él el siguiente orden del día:

Primero. Presentación de credenciales y aprobación de las mismas.

Segundo. Constitución del Congreso y de la Mesa de discusión.

Tercero. Discusión del estado en que se encuentran las Secciones después del pasado movimiento huelguístico.

Cuarto. Propositiones del Comité nacional.

Quinto. Clausura del Congreso.

Comoquiera que en el anterior Congreso ordinario se acordó que la Federación trabajara por la creación de Grupos Femeninos Socialistas, y ya hay bastantes creados en toda España, el Comité ha creído conveniente invitar a las mujeres socialistas, a fin de que puedan estar representadas personalmente en un Congreso de tanta importancia como el que convocamos por medio de la presente.

También, y por creerlo de interés, reproducimos los dos primeros párrafos del artículo 43, que dicen así:

«Cada colectividad podrá estar representada en los Congresos de la Federación por uno o más delegados de su seno; pero en uno u otro caso votarán por el número de afiliados que representen.

En los Congresos estarán representadas directamente las Secciones de la Federación, para lo cual el Comité nacional procurará

estudiar la conveniencia de girar prorratesos, con el fin de que ninguna Sección quede sin delegación.

El Comité nacional espera que las Juventudes se apresurarán a activar los trabajos necesarios para la mayor trascendencia del Congreso, empezando por escribirnos—dirigiendo la correspondencia al secretario, apartado de Correos, 604—para hacernos cuantas consultas estimen pertinentes y necesarias.

No olviden los Comités de las Secciones que con el debido tiempo nosotros hemos de saber los nombres de los delegados que han de asistir, ya que para ello habremos de proveerles de la cédula acreditativa de tales, documento que tendrán que presentar en los despachos de billetes de las respectivas estaciones del ferrocarril, única manera de que puedan disfrutar de la tarifa especial que para casos análogos conceden las Compañías ferroviarias, y que nosotros esperamos que ahora no habrán de negar.

Vuestros y de la causa socialista.

Madrid, 14 de diciembre de 1917.—
Por el Comité nacional; José López López,
secretario. Antonio López Baeza, vicepresidente.

¿Qué pasa en España?

¿No oye el Gobierno los gritos que lanza el pueblo demandando la amnistía? Creo que sí, creo no puede negar que los haya oído; los gritos que en Madrid lanzaron los manifestantes ante Palacio, llegaron a sus oídos, y los que lanza todo el pueblo los oye también; es que no los quiere oír. Se mantiene como la roca, impavible, los lamentos no llegan hasta él, ni hacen mella en su persona.

Todo el pueblo español esperaba cuando ese Gobierno subió al Poder, reivindicaría las injusticias cometidas, en él tenía todas sus esperanzas cifradas, y como no, si entró con el nombre de gobierno de concentración?, pero ese nombre no ha sido verdadero porque un Gobierno de ésta índole debe hacer más caso de la voluntad basada en la equidad y justicia como lo es ahora.

He aquí porque no se da la amnistía; por no poner de relieve las faltas que cometió otro Gobierno. ¡Es una verdad lo que dicen; no se muerden los de una misma familia! Sí, porque aunque el de ahora, ostente diferente nombre, no por eso deja de obrar de la misma manera que los otros.

Nada hay tan peligroso como enseñar pan a un hambriento y después negárselo, de nada es responsable si cualquier acto violento comete, no, el culpable será aquel que se habrá atrevido a jugar con su hambre.

El caso de la amnistía es idéntico, los gobernantes de hoy comprendieron o al menos lo demostraron, que era injusticia tener encerrados estos hombres; pues bien, con esto dieron a comprender al pueblo que tuviesen confianza en ellos, más esa libertad se niega, y nada de extraño sería que el pueblo agotada su paciencia cometiera algún acto que al final veríamos por quien habría sido provechoso.

Selenita

Palma 17—12—17.

Los fabricantes de curtidos y el salario de sus obreros

Esta semana pasada corrió con insistencia el rumor de que los fabricantes de curtidos, haciéndose cargo de la difícil situación de sus obreros ante la carestía de las subsistencias y deseos de aliviarla en algo mediante un aumento en los salarios, celebraron algunas reuniones al objeto indicado, sin que se pudiera venir a un acuerdo por las discrepancias que en el seno de aquellas surgieron.

Digna de aplauso es la conducta de aquellos fabricantes que por espontáneo sentimiento de justicia y de humanidad iniciaron tal idea, siendo lamentable que no fuese acogida unánimemente por todos los demás que componen el gremio o la Sociedad patronal.

De haber prosperado la idea del aumento, aun que no hubiese sido más que en un real diario, los fabricantes de curtidos no tan sólo habrían cumplido promesas hace tiempo ofrecidas por escrito a la Sociedad «Unión de Obreros Curtidores» y borrado agravios a consecuencia de luchas pasadas, sino que habrían establecido una corriente de simpática armonía con sus operarios que quizá fuera la base de evitar en el futuro nuevos rozamientos y nuevos conflictos, resolviendo dentro de esa misma armonía todas las diferencias que pudieran suscitarse entre unos y otros.

¡Pero no! Desgraciadamente los obreros curtidores como todos los demás obreros en general no tenemos más remedio cuando la necesidad de mejorar nuestra situación se impone (como sucede en momentos críticos como los presentes) que acudir al arma de la huelga, único medio legal de defensa que poseemos. ¿Y quienes en tal caso son los responsables de ella? Únicamente los patronos que no han sabido ni querido evitarla a tiempo aumentando los salarios en relación al coste de la vida. Porque hay que tener presente que la subida de las subsistencias oscila entre un 40 o un 50 por ciento desde que hay la guerra y los salarios del obrero curtidor son los mismos de antes, o sea de 2'50 pesetas a 2'75 por día.

En cambio la industria de curtidos en esta isla es de las que han sido más beneficiadas por la guerra, hasta el extremo de que casi todos los fabricantes se han hecho ricos con sus ventas de suela a Francia.

¿Y no hay derecho, señores fabricantes, de que los obreros tengan parte de esas ganancias? ¿No es a ellos a quienes debeis vuestra riqueza? ¿No han laborado ellos la suela que a tan buen precio habeis vendido?

¡Pobres obreros curtidores! ¡Que poco aprecio os tienen vuestros patronos!

UNA REUNIÓN

Como estaba anunciada, se celebró el domingo pasado la reunión al objeto de tratar y tomar acuerdos sobre el proyecto, *Pro-Concejalía*.

Ocupó la presidencia el compañero Miguel Porcel el cual manifestó que habiendo la comisión organizadora terminado sus trabajos, había pedido para celebrar el acto.

Seguidamente el compañero Fullana di-

lectura a los acuerdos tomados por la citada comisión, y que son los siguientes:

Satisfacer al compañero Lorenzo Bisbal la cantidad de 12'50 ptas. semanales como mínimo, elevándola hasta 14 en cuanto lo permita la suscripción voluntaria.

Que el compañero encargado de hacer la recaudación sea retribuido en un 15 por ciento, y en un 20, cuando la suscripción llegue a 20 pesetas.

Proponer a la reunión, el nombramiento de una comisión compuesta de cinco compañeros, encargada de administrar los fondos y cumplir todos los acuerdos.

Que dicha comisión, haga mensualmente un estado de cuentas.

Comunicar al compañero Bisbal la resolución de los reunidos.

Aprobar la adquisición de cuatro plagues y dos talonarios.

El compañero Gomila manifestó que la suscripción a la hora presente se elevaba a la cantidad de 17 pesetas con 60 céntimos.

El presidente preguntó si los reunidos daban su conformidad a lo que se proponía, o si había alguno que quisiera hacer alguna observación.

El compañero Guardiola, dijo que le parecía era opinión de todos se le satisficieran 15 pesetas semanales.

Contestó el presidente que sí, que éste era el proyecto y que la comisión lo tendría muy cuenta.

Después de algunas preguntas de escaso interés, quedó aprobado por unanimidad todo lo que proponía la comisión.

El compañero Borrás propuso que la recaudación empezara la última semana del mes de Diciembre, quedando acordado.

Se pasó al nombramiento de la comisión propuesta, quedando elegidos por aclamación los mismos compañeros que componían la comisión organizadora.

El compañero Porcel, recomendó voluntad para llevar este asunto adelante, con la cual, dijo, llegaremos donde nos proponemos.

Fullana se hizo eco de lo que se decía en algunos sitios referente a la futura labor de Bisbal en el Municipio; no pensemos, en que, a la segunda semana del mes de Enero, la carne, el pan, y demás, por el mero hecho de ocupar Bisbal un puesto en el Consistorio, tenga que venderse a mitad de precio, esto únicamente lo puede pensar un ignorante o un enemigo. Bisbal tendrá un voto que servirá, no lo dudemos, para defender los intereses del pueblo; un voto, que será garantía para la clase obrera; pero, para realizar imposibles, no. Seamos pues prácticos y dejémonos de tonterías.

El compañero Porcel dijo, que aprovechando la oportunidad ponía en conocimiento de los reunidos que había un compañero en la cárcel víctima de la última actuación conservadora, y que a favor de dicho compañero se proyectaba el recaudar fondos y recomendó la solidaridad para cuando se ponga en práctica.

Manifestó luego, si alguno de los asis-

tentes quería hacer uso de la palabra o hacer alguna proposición, y no habiendo ninguno, se dió por terminado el acto.

Del movimiento obrero

¡Muy bien!

¡Muy bien, obreros! El domingo pasado fué un día de gloria para los que tenemos que vivir de nuestro trabajo.

Fué el primero, el que costaba más afanes y en el que la lucha era más cruenta para lograrlo, por que había que luchar contra los falsos escrúpulos y las conveniencias personales, y lo hemos logrado.

Fué un día de gloria, porque nosotros mismos, sin ayuda de nadie, dejemos cimentada nuestra casa social, una casa en la que podremos entrar y salir con la cabeza muy alta: una casa que nos cobijará a todos, ya sean nuestras ideas mauristas o republicanas, liberales o reformistas, con un amor que no tendrá nada de egoísta, porque sabe que todos somos hermanos: una casa cuyos directores pasarán por encima de todas las ruindades de la política, y procurarán sólo nuestro bienestar.

Fué un día de gloria, porque demostramos a muchos que creían que el pueblo obrero estaba muerto moralmente, que estaban equivocados, que el pueblo obrero tiene vida, que la ama, que desea vivir, y que vivirá, pese a los explotadores y a los déspotas que querían esclavizarlo.

Fué un día de gloria, porque os quitásteis de encima un peso que os tenía oprimidos: porque vuestros pechos rebotaban de gozo, cuando visteis vuestro sueño convertido en realidad, y cuando el pecho de un hombre rebosa de gozo, es porque ha realizado una obra buena.

Fué un día de gloria, porque dimos el primer paso hacia nuestro ideal de justicia excelsa, que consiste en que nos amemos todos como hermanos.

¡Adelante, pues, y no desmayemos hasta haber recorrido el largo camino que nos falta recorrer, y menos ahora que tenemos un apoyo en nuestra «Federación Obrera Sollerensense!»

Francisco Calvo

Sóller 18 Diciembre 1917.

Las modistas

¡Sr. Sancho! ¡Sr. Inspector del Trabajo! Llegan a nuestra redacción numerosas quejas sobre lo inhumano que resulta ser el trabajo de las que se dedican a la confección de trajes para mujer. Según se nos manifestó, la semana pasada, en un taller el cual no damos su nombre porque el denunciante nos dijo que el ya se encargaría de hacerlo, trabajaron todas las oficiales hasta cerca las tres de la madrugada y dado lo avanzado de la hora que era la maestra las hizo acostar en su propia casa, sobre una mesa de las que se emplean para planchar.

Esto Sr. Sancho nos consta; pero por si no

tiene importancia o V. dificulta de nuestras denuncias desearíamos pasara por nuestra redacción el sábado próximo que nosotros dispuestos estamos a darle todas las señas posibles para que se acabe tanto bochorno.

Nosotros por nuestra parte debemos advertirle que la campaña que desde hace tiempo viene siguiendo este semanario en pro de las modistas no le interesa a V. mucho; pero puede tener bien en cuenta que de no ponerse coto pronto a tales abusos redoblabamos nuestra actitud y tal vez después se arrepiente el Sr. Sancho, de no haber hecho cumplir a esas explotadoras, que se enriquecen sobre las espaldas de estas pobres desgraciadas mujeres que la ignorancia y el orgullo y el sexo a que pertenecen las tiene sumidas a tanta desdicha y tantos sufrimientos antihumanos.

Rosafó

¡EL HAMBRE!

Esta palabra, que se ha convertido en grito unébl el que padece, digo mal, no es todo el pueblo; porque mientras vemos y leemos en muchos periódicos que allá se ha muerto un anciano de hambre, acullá que se ha arrojado una mujer, con sus hijos bajo los tranvías, mientras tanto pasa ésto, vemos en otros lugares que don Fulano ha celebrado un banquete o ha asistido a tal o cual fiesta. ¿No es ésto un escarnio a la miseria? ¿No es ésto mostrarse de ella?

¡Oh pueblo inconsciente! Estos que se divierten, mientras que tu gimes desesperado, no tienen derecho a la vida, son los que nada producen, éstos que viven en medio de todos los placeres, orgías y diversiones, son los que cuando tú les pides un poco de mejoramiento en tu jornal, te lo niegan como si no fuera justo y mucho más, merced a su parte que tiene en el gobierno, te ametrallan y te encarcelan.

¿Qué consigues después de tantas calamidades? en expectativa tenemos la muestra; después que has agotado tus energías y sus fuerzas en aras del bienestar de otros, te queda el consuelo de morirte de hambre y frío, o de arrojarle de cabeza en un precipicio, ningún fruto más habrás recogido de tu esfuerzo; pero no para aquí aún, no, después dirán que ha muerto de una borrachera; como si no bastara la tiranía; añaden después la calumnia, para mayor colmo de la bafa.

Alza pues tu frente con orgullo y recobra, exige, porque derecho tienes a exigir, lo que te pertenece y ésto lo conseguirás si uniéndote de la misma manera que unida va la causa de los trabajadores, y unis vuestro grito como unido también va el que ahora lanzáis diciendo que tenéis hambre.

P. G. R.

SOBRE EL JUEGO

Mucho nos alegró las medidas adoptadas sobre los prohibidos por nuestra primera autoridad civil, pero según se nos manifestó en algunos cafés se continúa tirando de la oreja a Jerge.

Desearíamos que el Sr. Gobernador se preocupara sobre el interesante asunto y castigará con mano dura a los que infringían la tan acertada y aplaudida medida. Nosotros por nuestra parte en este caso estamos de su parte como digimos, y procuraremos denunciar públicamente a los que valiéndose de artimañas, burlan y escarnecen las órdenes dadas dejando por su culpa hogares sin pan, que el padre de familia ha dejado amontonado sobre el tapete del casino.

Triste es tener que machacar sobre un problema tan repugnante, pero si el Sr. Gobernador redobla sus energías y hace que sus subordinados presten la vigilancia debida, estamos seguros que se logrará extirpar este asqueroso vicio, que a más de perjudicar la salud al jugador lleva la miseria a su hogar, maltrata a sus hijos y muchas veces bofetea a su esposa, por el sólo hecho de pedirle dinero con que llevar pan a sus pequeñuelos. Por lo tanto, esperamos de nuestra autoridad pondrá celo sobre el particular y castigará tanto a los que tienen el deber de vigilar no se infrinjan las órdenes de su superior, como también sabrá dar su correctivo a los que valiéndose del dinero muchas veces se burlan de las leyes y de las autoridades que son las mandadas a hacerlas cumplir.

A los cordeleros

Tal vez me haga pesado en los varios artículos que os dirijo desde hace bastante tiempo en las columnas de este valiente semanario. Pero, como los que tenemos arraigadas las ideas del socialismo nunca nos cansamos de preguntar la unión de todos los explotados, he aquí que, mis artículos de tanto en cuanto se dirigen a vosotros por creer imprescindible estéis ni un sólo día más, alejados de los que luchamos para el mejoramiento de nuestra clase, la de los trabajadores.

En un artículo os decía que ganabais un jornal mezquino, que no bastaba para alimentaros y cuando escribí aquellos renglones me acuerdo que una libra de arroz costaba 20 céntimos hoy valé 0'35 el carbón una arroba costaba 1'75 hoy se hace pagar 2'25 el gas ha subido un 50 por ciento y todos los demás comestibles alimenticios han subido un treinta o un cincuenta por ciento desde aquella fecha.

Pues yo os pregunto ¿y vuestros jornales han subido? ¿caso se os dá algún tanto por ciento? Estoy seguro y esto lo se cierto que no; continuáis siendo de la misma manera explotados sin conciencia ni lástima por parte de vuestros explotadores, y vosotros continuáis siendo indiferentes a vuestra sociedad no acudís a ella no se porque y esto lo habéis de reflexionar, pensando que no hay otra salvación, que si queréis ser respetados, si queréis ganar algo más en vuestros jornales y si queréis rebajar vuestra excesiva jornada tenéis que acudir pero pronto muy pronto al Centro Obrero, allí os esperan vuestros hermanos de trabajo con los brazos abiertos dispuestos a ayudaros en todo cuanto a su alcance esté. Si alguna gota de sangre tenéis que corra por vuestras venas estoy seguro no tardareis en responder al llamamiento que os hace este hermano vuestro y cada uno de vosotros se convertirá en propagandista de vuestra sociedad acudiendo todos

a ella dispuestos a luchar y batallar, para mejorar un poco vuestra situación; pues se puede decir muy alto que sois los únicos que trabajáis más horas en malas condiciones y ganáis menos jornal.

Un obrero

De la Región

De Alaró

La sociedad «La Recompensa del Obrero» de este pueblo ha lanzado un manifiesto dirigido a todas las clases sociales, invitando a la reunión magna que se celebrará el domingo 23 del corriente a las dos de la tarde en el local de la misma (Salón C'an Mateu).

Los asuntos a tratar son importantes por estar de pleno relacionados, con la vida de los trabajadores.

El Corresponsal

Un preso muerto

En la prisión central de Santoña, acaba de fallecer el compañero Antonio Casat de Cullera, que extinguía condena en aquel penal por asuntos políticos-sociales.

Reciban sus compañeros presidiarios y su familia nuestro más sentido pésame.

Movimiento Social

Juventud Socialista Palmesana

Ponemos en conocimiento de todos los afiliados a la Juventud que para el sábado día 22 a las 8 de la noche se celebrará junta general ordinaria para tratar los asuntos siguientes:

Renovación de cargos.

Aprobación del estado de cuentas.

Tratar sobre un acuerdo de la Agrupación Socialista y

Asuntos generales.

Dada la importancia de los acuerdos a tomar esperamos no faltará ningún afiliado.—
El Presidente, V. T.

Nuevas fuerzas socialistas

Se han constituido e ingresado en el Partido las agrupaciones de Totana, Almonacid y Los Santos.

“La Igualdad”, Sociedad de Obreros Zapateros

En una reunión que celebró dicha Sociedad el lunes día 17 de los corrientes, acordó por unanimidad declarar el Boi-Kout al expendedor de pieles y demás artículos para los zapateros llamado (En Rafalet) en vista de la subida y abusos que ha venido cometiendo con dichos artículos, lo que hacemos público para el mayor conocimiento de todos los agremiados.

El Comité

**

Como saben nuestros lectores esta misma Sociedad hizo una petición de un real a los patronos, para solventar en algo la gran subida de «Las bestretas», por lo cual contestaron los patronos que encontrando justa su petición habían acordado en asamblea, concederles la cantidad de 0'15 ptas. por el calzado de caballero, y 0'10 para el de señora, que unido a los 0'10 que ya cobraban por ello, representa un real y 0'20 ptas.; lo cual acordaron aceptar.

Esto es un triunfo, por lo que felicitamos a nuestros camaradas.

Otro acuerdo tomó esta entidad que nosotros recogemos y publicamos, que fué el adherirse a la Federación Nacional de obreros en piel y por lo tanto a la Unión General de trabajadores, con ésto se contrasta lo que con tanto bombo publicaba la prensa, diciendo que

sociedades y más sociedades salían desengañados por los sucesos de Agosto de la dicha Unión General.

La Redacción

Un nuevo batallador

Hemos recibido el primer número del nuevo semanario «El Socialista» órgano de la Agrupación Socialista de Santa Cruz de Tenerife.

Gustosos establecemos el cambio deseando larga vida al nuevo colega y mucho acierto en sus campañas contra la burguesía.

Cambio de Administrador

Ponemos en conocimiento de todos nuestros paqueteros y correspondientes que ha partir del 1.º de Enero de 1918 se encargará de la administración de este periódico el compañero Gabriel Juan.

Dicho cambio obedece a la renovación de cargos de esta administración, lo que lo hacemos público para que no puedan tomarse torcidas interpretaciones.

SE DESEA

Operario calderero en trabajos a plancha, cobre y latón. Informarán en esta Redacción.

PALMA DE MALLORCA

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

* NOSOTROS TENEMOS COMPETIDORES EN PRECIOS,
PERO NO EN CALIDAD *

La Verda Stelo (S. A.)

Especialidad en Azulejos de Onda (Valencia), Mosaicos hidráulicos de Barcelona, Piedra artificial, Aplicaciones del cemento, Tuberías, Vigas, Columnas, Tejas, Cornisas, Balustradas etc., etc.

Peregil, 11 y 13.—Palma de Mallorca

* AL COMPRAR, FIJESE EN LO QUE COMPRA, NO EN EL
DINERO QUE POR ELLO PAGA *

LO MALO SIEMPRE SE PAGA MAS DE LO QUE VALE. LO BUENO SIEMPRE SE PAGA MENOS DE LO QUE VALE

AL COMPRAR, FIJESE EN LA CALIDAD DE LO QUE COMPRA, NO EN LA CANTIDAD QUE POR ELLO PAGA

S A S T R E R I A

M. MARTÍNEZ

Esmerada confección en toda clase de trajes a precios económicos.

Puntualidad en los encargos.

Trajes buena confección con doce horas.

Calle de Jaime II-81-1.º—Palma de Mallorca

EL SOCIALISTA

Suscripción mensual	1'25 ptas.
Traido a domicilio	1'50
Número suelto	0'05

PAGO ADELANTADO

Para suscripciones dirigirse al corresponsal, Bartolomé Liabrés, en el Centro Obrero, Vila, 5-1.º